



De García Luna hasta AMLO: ellos son 6 políticos acusados de tener supuestos vínculos con el narco



El vínculo de la política mexicana con el crimen organizado se ha vuelto cada vez más visible en años recientes y volvió a ser tema de conversación luego de que se difundiera el video del ayuntamiento de Coalcomán donde funcionarios agradecen a el líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) por la entrega de juguetes a niños.

La alcaldesa del municipio michoacano, Anavel Ávila Castrejón, se deslindó de los hechos. Sin embargo este no es el único caso de la convivencia entre la función pública y el crimen organizado.

Genaro García Luna

El exsecretario de Seguridad del gobierno de Felipe Calderón, q fue sentenciado a 38 años de cárcel al ser declarado culpable de 5 delitos relacionados con narcotráfico y recibir sobornos millonarios del Cártel de Sinaloa mientras estaba en el gobierno.

Norma Otilia Hernández

La alcaldesa morenista de Chilpancingo, Guerrero, Norma Otilia Hernández causó polémica cuando en julio del 2023 se dio a conocer un video en el que se le vio en una reunión con Celso Ortega Jiménez, presunto líder del grupo criminal Los Ardillos,



La alcaldesa, cuya administración se vio marcada por la violencia, no negó la reunión, pero argumentó que se trató de un encuentro fortuito y dijo que se pondría a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).

Debido al escándalo, Morena terminó expulsándola del partido en septiembre del 2024.

Cuauhtémoc Blanco

En 2022, el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco vivió uno de los escándalos que lo persiguió durante su administración como gobernador de Morelos, pues en redes sociales se difundió una foto en la que salió posando con Irving Solano Vera, Homero Figueroa Meza y Raymundo Isidro Castro, jefes de plaza del CJNG y el Comando Tlahuica.

Por los hechos, la Fiscalía Anticorrupción de Morelos solicitó su desafuero, pero el proceso no prosperó. Pese a esto, fue arropado por AMLO y el partido Morena, pues al terminar su gestión recibió una diputación plurinominal y un puesto como secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados pese a señalamientos de mal manejo de recursos.

Tomás Yarrington

Fue gobernador de Tamaulipas de 1999 a 2004 y durante su gestión fue señalado de vínculos con el narcotráfico.

En 2017 fue arrestado en Italia por lavado de dinero y conspiración para el tráfico de drogas.

Fue acusado por lavado de dinero para Los Zetas y aceptar sobornos del Cártel de Sinaloa por 9 millones de dólares que blanqueó mediante la compra de propiedades en EUA. En 2021 se declaró culpable de los sobornos y en 2023 fue sentenciado a 9 años de prisión, pero fue liberado en julio del 2024.

José Luis Abarca

José Luis Abarca, exalcalde perredista de Iguala, Guerrero, fue señalado como uno de los responsables de la desaparición y asesinato de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, así como de tener nexos con el grupo criminal Guerreros Unidos.

Por la investigación del crimen, huyó del país con su esposa hasta que fue aprehendido en noviembre del 2014. Pero en el 2023 el Tribunal Colegiado de Apelación lo absolvió de los cargos por secuestro de los estudiantes.

Sin embargo, fue condenado a 92 años de prisión por el secuestro de 6 activistas que fueron asesinados. Cabe señalar que también tiene procesos por delincuencia organizada y lavado de dinero pero se amparó aludiendo cuestiones de salud.

**AMLO**

El expresidente Andrés Manuel López Obrador fue señalado por el New York Times de tener supuestos nexos con el Cártel de Sinaloa.

De acuerdo con el diario, su equipo de campaña supuestamente aceptó dinero del Cártel; sin embargo la investigación fue cerrada por la DEA.

No se encontraron pruebas contundentes de que AMLO estuviera relacionado con el caso y tras esto, el expresidente denostó el reportaje y se lanzó en contra del medio estadounidense.

<https://politico.mx/2024/12/29/de-garcia-luna-hasta-amlo-ellos-son-6-politicos-acusados-de-tener-supuestos-vinculos-con-el-narco/>